

LA ENTRONIZACIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS EN EL CENTRO MORAL GERUNDENSE

Hermosas fiestas, realizadas por la presencia de nuestro venerable Prelado

Jornada de triunfo para el Sagrado Corazón de Jesús, día de gloria para el Centro Moral Gerundense, con motivo de entronizar la Imagen de Aquel en su local social, fué el del domingo pasado en nuestra ciudad.

En realidad de verdad, los diversos actos celebrados con tal fin resultaron un homenaje completo de los católicos socios de dicha entidad al Corazón de Jesús, Rey de nuestros corazones; al Dios que todo lo llena con su amor inefable.

Querer relatar con escrupulosa minuciosidad toda la grandeza de los mismos, exponer a la consideración de nuestros lectores las impresiones que recogimos de cuantos se asociaron a tan brillantes fiestas será para nosotros tarea harto difícil pero vamos a llenarla de la mejor manera que podamos.

De momento consignaremos que los elogios y felicitaciones dedicados a la Junta Directiva del Centro eran unánimes, por haber llevado a cabo con éxito completo la iniciativa feliz que concibió de acuerdo con los sentimientos y aspiraciones de sus representados.

Honrar al Dios de nuestros amores en los momentos precisos en que tan olvidado es su santo Nombre, dedicarle un trono sencillo pero expresivo desde el que reine en todos los momentos de la vida y haga descender un raudal de bendiciones para cuantos imploran su protección y auxilio, es nobilísimo, plausible, revelador de algo grande que se encierra en las almas de los beneméritos católicos que constituyen dicha simpática entidad.

Plácemes y felicitaciones mil merecen por tal motivo y se los tributamos muy sinceros de lo íntimo de nuestro corazón.

Escritas estas palabras a vuelapluma vayamos a empezar la reseña de los diversos actos celebrados.

La Comunión general

Fué esta una nota brillante, de consoladora religiosidad. No obstante lo desahogado del día, lloviznoso, el templo del Sagrado Corazón de Jesús, en donde tuvo lugar dicho acto, se vió concurrido de socios del Centro y demás familias católicas.

Celebró la Misa el M. I. señor D. don Salvador Rial, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispo, quien antes de la distribución del Pan de los Angeles pronunció una elocuente y sentida plática, durante la que después de conmovier a los fieles con actos de fe y amor al Dios de la Eucaristía encomió la actuación de los organizadores de las fiestas del día, en

obsequio al Sagrado Corazón de Jesús, manifestando que de ninguna manera mejor podían empezar la jornada de afirmación católica-social que con una Comunión General, síntesis del rendimiento y adoración a Jesús, en el altar del Amor.

La «Schola Cantorum» del Seminario Conciliar ejecutó con exquisita maestría y singular afinación, durante la distribución del manjar celeste, las notables composiciones siguientes: «Sagrado del Altísimo», de sabor gregoriano; «Adoro te devoto», a 3 voces, de Rué; y «Adoremus in eternum», de Ugarte.

El solemne oficio

Según estaba anunciado a las 10 y media, empezó este brillante acto religioso realizado con la presencia de nuestro Ilmo. Sr. Obispo doctor don Francisco de P. Mas, que ocupó en el presbiterio el trono previamente dispuesto.

En el lado opuesto sentáronse los individuos de la Junta del Centro Moral señores Puigbert, de Pol, Viñas, Adroher y Font, este último en representación del Ayuntamiento.

La Iglesia presentaba en este momento brillante y sorprendente aspecto por su espléndida iluminación eléctrica.

El altar mayor estaba severa y ricamente adornado destacándose en su parte anterior las banderas de la mencionada sociedad y de la «Schola» del Seminario.

Las naves del espacioso templo expiatorio estaban llenas de numerosa y distinguida concurrencia, habiéndose colocado en lugar preeminente de las mismas, buena parte de los señores socios del Centro Moral.

Fué celebrante el M. I. señor Dr. don José Matas, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, asistido de los Rdos. Dres. don Jaime Bordas y don Federico Trigués, catedráticos del Seminario.

La «Schola Cantorum» del Seminario, bajo la dirección de su director don J. Ribas, cumplió como buena su cometido dando irreprochable interpretación a la hermosa misa de «Angelus», de Valdés, a tres voces iguales y coro popular gregoriano.

El sermón del Prelado

Antes del ofertorio, ocupó la Sagrada Cátedra el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis doctor don Francisco de P. Mas y Oliver, que como seben nuestros lectores, deferente a la invitación del Centro Moral y demostrando una vez más su amor por las obras católicas so-

ciales, tomó a su cargo la predicación en tan piadosa solemnidad.

Empezó el señor Obispo su notable peroración haciendo un proceso histórico de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Explicó el significado del acto de entronización de su imagen en las familias y sociedades, diciendo que tenía el carácter de reconocimiento de su soberanía en todas las manifestaciones de la vida colectiva.

Dedicó palabras de enhorabuena al Centro Moral por haber determinado la realización de tan simpática fiesta, estimulándole a que continuaran por el camino emprendido, ya que la perseverancia en el bien es característica de sólida devoción.

Condenó la indiferencia religiosa tan corriente en nuestros días y que tantos estragos causa en las almas.

Para destruir estos pésimos efectos, nada tan apropiado como extender el reinado del Sagrado Corazón de Jesús y su devoción santa entre los fieles.

Significó con palabras de León XIII, los caracteres que nuestra sujeción y devoción al Corazón del Dios habian de tener. Dijo que nuestro vasallaje había de ser efectivo *per veritatem, per justitiam et per charitatem*.

Lo primero aceptando todas sus enseñanzas divinas y todo lo que la Iglesia en su nombre nos determina. Lo segundo conformando nuestra norma de conducta a los principios de doctrina para que no exista jamás contraposición entre una y otra cosa y lo tercero difundiendo el amor entre los hombres, atrayéndolos con caridad para que se verifique el «desideratum» de que no haya mas que un sólo rebaño y un sólo pastor.

Con tal motivo hizo un llamamiento a la unión de todos los buenos, de los que luchan por Cristo en todas las esferas de la vida excitándole a ser soldados valientes y abnegados dispuestos a todo género de sacrificios.

Lamentóse de la falta de fervor religioso y de convicciones católicas en nuestros días. Comparó la situación de nuestra patria en la actualidad, con lo que fué en mejores días, añadiendo que 50 años de pérdida labor habían acabado con el patrimonio material y espiritual de una raza de héroes.

Dolióse sobremanera haya quien después de lo ocurrido, pretenda engrandecer a Cataluña prescindiendo de su tradición gloriosa en el orden católico.

El docto y virtuoso Prelado terminó su brillante discurso escuchado con religiosa atención, pi-

diendo al Corazón Sagrado una bendición fecunda en gracias para el Centro Moral Gerundense, cada uno de sus socios y católicos en general.

La notable peroración del doctor Mas, repleta de doctrinas, fué sumamente elogiada por cuantos tuvieron la satisfacción de escucharle.

Continuaron luego los divinos «fictos» ejecutando la «Schola», del Seminario, durante el ofertorio con pulcritud imitable la composición de Cammarri «Oramus pro Pontifice». No estuvo menos superior y acertada en la ejecución del «Santus y Agnus Dei». Al último Evangelio, resonaron por las bóvedas del santo templo las armónicas notas de «Al cel blau», de Millet, dichas con gran expresión y sentimiento.

Al salir de la Iglesia como continuara el tiempo sumamente lluvioso, no pudo organizarse oficialmente la comitiva dirigiéndose por lo mismo los concurrentes, por separado, al Centro Moral.

En el salón café de dicha entidad, lleno a rebosar, procedióse luego a la

Solemne bendición y entronización

de las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús e Inmaculada Concepción.

Dicha ceremonia fué llevada a cabo por delegación del Ilustrísimo señor Obispo, por el M. I. señor doctor don Agustín Maimí, Consejero de la entidad, quien dirigió luego breves palabras al auditorio recomendándole persistieran en sus buenos propósitos terminando con un viva al Sagrado Corazón de Jesús que fué respondido unánimemente.

Acto continuo la «Schola Cantorum» del Seminario, ejecutó un precioso himno al Sagrado Corazón mientras el presidente del Centro Moral, don Pedro Puigbert, acompañado de varios socios según lo prescrito, colocó en su sollo definitivo las imágenes nombradas de Jesús y María.

En este momento resonó en la sala una salva de aplausos.

Seguidamente el propio presidente señor Puigbert, en correspondencia a la valiosa cooperación prestada por la «Schola Cantorum» del Seminario, a los solemnes actos del Centro Moral, en sentidas palabras hizo ofrenda a la misma de una artística corbata en cuyas cintas se lee la siguiente inscripción: «El Centro Moral Gerundense, a la «Schola Cantorum» del Seminario de Gerona, en conmemoración de la entronización del Sa-

grado Corazón de Jesús, 19 Diciembre 1915», la que fué colocada por dicho señor en la bandera de la referida entidad coral.

Con las notas el himno a la Señera bellamente cantada por la dicha «Schola», dióse fin al acto.

La Velada

Mucho antes de la hora fijada para dar principio al solemnisimo acto, era ya materialmente imposible dar un paso por el vestibulo y alrededores del Centro Moral.

El amplio salón teatro presentaba un aspecto deslumbrador. El escenario estaba cubierto de ricos tapices de terciopelo rojo y verde destacándose al fondo una hermosa Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, rodeada de bombillas eléctricas y a ambos lados las «senyeras» de la propia entidad y de la Congregación del Seminario cuya «Schola» parte tan activa había tomado en las funciones de la mañana.

Encuadraban el escenario donde se instaló la presidencia, plantas tropicales en profusión grande. El conjunto del local era una áscua de luz artísticamente combinada por lo que merece plácemes el industrial eléctrico señor Bolz, que cuidó de la misma.

A las cuatro y media abriéronse las puertas del local quedando en pocos momentos invadido por la gran multitud que asistía. Para complacer al mayor número posible de asistentes, la Junta dispuso que las sillas quedaran reservadas para las señoras, destinándose la parte que restaba del local para los caballeros quienes a fin de asistir en mayor número tuvieron que permanecer en pie.

A las 5, llegó en el auto de la Junta el Ilmo. Sr. Dr. Mas, que penetró en el local entre nutridos aplausos. Ocupó la presidencia acompañado del M. I. Sr. Consejero doctor Maimí; alcalde de esta capital, señor Coll; Párroco del Mercadal, doctor Cervera; señor Conde de Santa María de Pomés; Presidente del Centro Moral, señor Puigbert; y Secretario de Cámara Dr. Rial. Tuviron asimismo lugar de preferencia los miembros de la Junta señores Adroher, Viñas, de Pol, y Rovira, exsenador Sr. de Bofarull, exdiputado a Cortes Sr. Iglesias, teniente alcalde señor Font y Fargas, ex diputado provincial señor Vilahur, don Ernesto Vivas, delegado del Comité de Defensa Social en Gerona; don Fernando Casadevall, por la Purísima Sangre; don Joaquín Roca, por «La Amistad»; don Félix Solá, por la Vela Nocturna, y demás representantes de las sociedades católicas de

la ciudad, asociaciones piadosas, Congregación de Luises y Estancillas y del Seminario, Padres Jesuitas, Hermanos Maristas y «Schola Cantorum».

En el momento de declarar Su Ilustrísima abierto el acto, el salón presentaba un magnífico golpe de vista, apretujándose por todas partes la multitud.

Cantado por la Capilla de la Catedral, el «Himno nacional al Sagrado Corazón de Jesús», de Soto, usó de la palabra el Conserjario

Dr. D. Agustín Maimí

Expresó la íntima complacencia que sentía en dedicar al Prelado un acto tan simpático y solemne como era la entronización del Corazón de Jesús. Dijo que ya de antiguo estaba consagrada la entidad a la Virgen bendita en el misterio de su Concepción Purísima, pero que para complementar su patrocinio había el Centro Moral sentido la necesidad de levantar un trono a su Divino Hijo Jesús, para que fortaleciera sus corazones en la fe y su actuación en la confesionalidad constante.

Recordó el doctor Maimí con palabras elocuentes, la religiosidad de nuestro pueblo y de nuestra ciudad en particular, cuyos hijos grabaron en la historia las excelencias de su fe. Así como Gerona—dijo—tiene por todas partes las murallas de las Ermitas de María que coronan las crestas de las vecinas montañas, así también ha de tener en el Centro Moral el Baluarte inexpugnable de la fe, del fervor y de la piedad colectiva, contra las indiferencias y frialdades de la época actual.

Terminó entre grandes aplausos, expresando su confianza en la eficacia del acto que se estaba realizando, complemento de los solemnisimos verificados durante la mañana.

Interpretada por el quinteto que integraban los señores Serra (R. y J.) Mollera, Gruartmoner y Sagrera, la composición *Fizicati* de Maté, pronunció un elocuente discurso el socio y ex diputado provincial

D. José María Vilahur

Empezó saludando al doctor Mas con frases llenas de catalanidad creyente, haciendo la presentación del Centro Moral.

Explicó la historia brillante del mismo, especialmente en todos los órdenes que ha sido precisa la afirmación católica, recordando las campañas contra los proyectos antireligiosos de los gobiernos de la nación, a las que prestó todo el calor necesario el Centro.

Manifestó que como consecuencia de la fe que particular y colec-

BANCO DE PRÉSTAMOS Y DESCUENTOS

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13.

DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14.

SUCURSALES: Gerona, Igualada, Lérida, Masrera, Palma de Mallorca y Vic.

Banca - Bolsa

Valores - Monedas

Cupones

tivamente profesaban todos sus socios, sentían la necesidad de dedicar sus energías a las múltiples variedades de la acción en el campo confesional, esbozando los planes de las escuelas diurnas nocturnas para obreros, bolsa del trabajo, etc., que se proponen llevar a la práctica.

Dijo que para la realización de todo ello, les era preciso la bendición del Sagrado Corazón de Jesús y el apoyo del Prelado, lo cual se prometía del espíritu de piedad, veneración y sumisión que informaba los deseos y velaciones del Centro Moral. Fué muy aplaudido y felicitado el señor Villaur.

El Conde de Santa María de Pomés

Habla en representación de la Defensa Social de Barcelona y manifiesta que no puede hacer un discurso ante el poco tiempo disponible para cada orador. Dice que otras veces vino a Gerona en tiempos de lucha y hoy viene para tomar parte en un acto de supremo amor. Con su peculiar estilo pasa a tratar en tono humorístico de los deberes de los católicos gerundenses. Tomando pie de los conocidos versos de Calderón, indica que debemos dar a Cristo la vida y la hacienda, ayudando con esto los gerundenses al Centro Moral para que pueda realizar la obra religiosa y social que se propone y tiene por objeto; pero no basta con esto, sino que además se requiere que entreguemos a Jesús nuestras almas, para tributarle así el honor que se le debe.

Describe los sentimientos del corazón humano, valiéndose al efecto de un apólogo histórico, diciendo que nada lo llena y todo le causa hastio cuando no le conforta el sentimiento religioso, al que debemos acudir para ser verdaderamente merecedores del nombre de hombres. El orador fué muy aplaudido.

La presencia en la tribuna de

D. Dalmacio Iglesias

Es saludada con aplausos. Emplea manifestando que habla en cumplimiento de un mandato superior. La presencia de la imagen del Corazón de Jesús trae a su mente la invocación *Cor Jesu, Rex et centrum omnium cordium*, y el orador pasa a cantar la realeza de Cristo. Desde un punto de vista elevadísimo, considera la lucha suprema que se viene realizando en el mundo entre el reinado de Cristo y el de Luzbel, luchas cuyas sucesivas etapas va describiendo con vivísimos colores, hasta llegar al momento sublime de la redención del hombre.

Presenta a Jesús como rey, que dá feje en realeza, de la que muestra los atributos en la corona de espinas, el cetro de caña y el manto

de púrpura; faltaba el trono, y al alzarse la Cruz sobre el Calvario, se alzó, más sito que el de todos los reyes, el trono de la eterna realeza de Cristo-Redentor (Grandes aplausos).

La Constitución del reinado de Cristo por medio de la Iglesia, la firmeza inmovible de ésta en medio de las persecuciones y de las revoluciones que han conmovido al mundo, aparecen ante la vista de los oyentes. En la última etapa intervinimos como soldados, cuyo lema es el que trazó Pie X: *instaurare omnia in Christo*. Y de conformidad con ello le confesamos y consagramos nuestras cosas y nuestras almas.

Dirige una conmovedora invocación al Sagrado Corazón, para que reine sobre nosotros, concediéndonos el espíritu de caridad y el don de fortaleza. Ruega al Prelado que interceda por nosotros y termine presentando el Sagrado Corazón como trono en donde se muestra Jesús realmente a nosotros, para pasar por la Comunión al trono de nuestras almas, elevándonos a la más grande de las realezas humanas y recibiendo así de El amor por amor, trono por trono. El auditorio premió con grandes aplausos el discurso, profundamente religioso del señor Iglesias.

El señor Bofarull

Aludiendo a la espantosa catástrofe de quesomos espectadores ensalzó por su oportunidad y trascendencia social el acto de entronización del Sagrado Corazón de Jesús. Hizo una magistral exposición de la obra redentora y edificante de la religión católica que iluminó y santificó al hombre en su foro interior, transformó la familia y levantó en los cimientos de esta institución fundamental la constitución social de los pueblos. Costumbres, leyes, instituciones dijo el señor Bofarull, todo fué renovado por el espíritu celestial del cristianismo y mediante el conocimiento de las leyes divinas describió el secreto de la libertad, puesto que el hombre pudo adquirir el dominio de sí mismo y le facilitó el camino del progreso social dándole el alto vuelo del espíritu en alas de la perfección.

Después de haber trazado en brillantes rasgos esta obra civilizadora y especialmente la de España, y de la penosa lentitud con que se reacciona a la vida nacional impresionó hondamente al auditorio lamentándose de que no sea para los católicos obra común la defensa de la Religión y la redención de la Patria.

Grandes dificultades hay que afrontar dijo para depurar y enaltecer la acción pública; pero más grande será nuestra responsabilidad si no aprovechamos el ostensible privilegio de la Paz para recometer la acción social con resolu-

ción y ardimiento, cuando a nuestra vista se está operando la más trascendental transformación de pueblos por imperio de la justicia divina en la mas extensa y desastrosa guerra que vieron los siglos. En cada momento llegan a nosotros con espanto, ecos de dolor, de devastación y de muerte, y repercuten juntamente, salidas de pueblos ensangrentados, ansias de paz, pero de una paz que de ellos se aparta, sombras lejanas de paz en noche tenebrosa. Hizo observar que al tiempo que se mueven, checan y aniquilan ejércitos, y se extienden los huracanes de la guerra parece que entre aminorados resplandores, se iluminan los horizontes del mundo moral, y entre nebulras y luz centelleante recobran los pueblos la visión y el conocimiento de las cosas divinas y todos compatriotas, aliados y enemigos invocan en defensa suya el santo nombre de Dios, y los corazones entregados al dolor y al llanto se abren a los sentimientos de piedad; y se reza por los difuntos; y los vivos se estremecen de espanto y aquellas virtudes de la caridad, de abnegada obediencia, del honor y del sacrificio y los mas elevados ideales del espíritu, desaparecidos sacrilegamente, reaparecen purificados y encendidos como en holocausto por rendimiento a Dios y amor a la Patria.

Y es, añadió que el mundo moral, así como los astros y la tierra se rigen por leyes con sanción divina irrefragable; y existe una Providencia ordenadora cuya acción se hace ostensible en los grandes acontecimientos que forman el curso luminoso de la historia.

Con el concurso responsable del hombre y con independencia de su voluntad los pueblos y las nacionalidades se conservan, renacen, desaparecen.

Ahora bien, termina diciendo: Los católicos de la España, tan descatolizada como desaventurada, espectadores privilegiados de esa mundial hecatombe; ¿Qué esperamos? ¿Qué nos falta para estimular la voluntad y convencernos? ¿Qué nos hace falta para unirnos, multiplicar nuestra fuerza y emprender aunados la empresa tan necesitada, y tan santa de redimir la Patria?

Voy a decirlo: Nada nos falta si nos asiste la sumisión resuelta voluntaria y sincera al Sacratísimo Corazón de Jesús.

La exposición de tan profundos conceptos fué acogida con grandes aplausos por la numerosa y distinguida concurrencia.

Al levantarse para hablar el

Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo

estalla una larga y carifosa ovación. Comienza por felicitar a los oradores, poetas y artistas que han

tomado parte en la velada, y al Centro Moral por los actos que durante el día ha celebrado. La palabra dulce, llena de bondad y eva-gélica unción del venerable prelado llena al bñsps para todos. Poco a poco se va elevando, hasta convertirse en raudal de doctrina y de enseñanzas, cumpliendo las que había dado en su hermosísimo sermón por la mañana.

Dos puntos fundamentales dan ardo: perseverancia y amor.

La primera para continuar y progresar en la obra y en los propósitos; el segundo para que, irrefirmado nuestras almas en el fuego que abraza al Corazón Divino, nos purifique más y más. De los labios del Prelado, brota un himno, exteriorización de su piedad profundísima, que conmueve y eleva las almas, en que canta las excelencias de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús, reservada por Dios para los tiempos presentes. Así como en tiempo de la lucha entre el paganismo que se defendía de la muerte y el Cristianismo que pugnaba por salir de las catacumbas, apareció la Cruz a Constantino como señal de la victoria, así en los tiempos actuales, en que el egoísmo, la indiferencia religiosa y las pasiones amenazan enseñorearse de las almas, se aparece el Corazón de Jesús a la Beata Margarita como señal de triunfo, ante la cual volverá la sociedad a Dios. Y oyendo al Obispo se adquiere la certeza de que así sucederá, y desde luego en Gerona, en donde la palabra del Prelado mueve los corazones a seguir la senda dalcísima de Aquel que dijo: «Yo soy el camino, la verdad y la vida». Y al influjo de esa palabra el auditorio respira un ambiente de dulce caridad, pero no pasiva, sino activa, ope ante, que asegura la continuación de la jornada. Los últimos consejos pastorales, engalanados con la hermosa sencillez de la obra literaria que revela la maravilla la profundidad del concepto, se dirigen a los socios del Centro para guiarles en su obra, sobre la cual deja caer paternales bendiciones. Y todas las manos, a impulsos del corazón, se juntan para aplaudir y el aplauso entusiasta, prolongado, suena a promesa inquebrantable, a signo de inolvidable agradecimiento por tanta bondad, a manifestación sincera de lo que el alma católica gerundense ha sentido ante semejante doctrina, que queda grabada en ellas como con el baril del fuego de la caridad, de la virtud vencedora, del ejemplo que ha de seguirse e imitarse.

Las poesías

Las composiciones poéticas que fueron escritas expresamente para la fiesta por los conocidos poetas Reverendos don Antonio Deltra, don Francisco Gay, don Luis G. Plá, y don Rafael Joanola, fueron leídas por los jóvenes señores Gomez, Mirá, Baileola, mereciendo todos nutridos aplausos.

El Rdo. Gay, leyó su propia inspirada composición, cosechando una ovación.

Adhesiones

En la imposibilidad de poder concurrir a los actos reseñados, para los cuales fueron invitados, enviaron entre otros su adhesión nuestros distinguidos amigos don Pedro Llosas Badis, diputado a Cortes por Olot, y don Joaquín de Solá Morales, Diputado provincial

Taller de Carpintería de MANUEL QUER

Calle Embida San Félix, núm. 17



Interesante a los señores Maestros:

Este establecimiento tiene especialidad en la construcción de mesas bipersonales de conformidad con lo que exige la moderna Pedagogía. El dueño del mismo ha recibido, por la esmerada confección y solidez de dichas mesas, enhorabuena y felicitaciones de personal técnico. Numerosas sociedades, escuelas, Colegios, Normales e Institutos, se han surtido de las manufacturas de dicho industrial. Economía en los precios. Para más detalles dirigirse al propio comerciante.

por el propio distrito y Jefe Tradicionalista de la provincia.

MILITARES

Por lo hasta aquí expuesto habrán visto nuestros lectores la importancia de los actos celebrados en el Centro Moral, con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en su local social. Ciertamente fué una fiesta de fe, de religiosidad y de amor que dejará grato recuerdo en el corazón de cuantos a ella asistieron y en la misma tomaron parte.

A. M. D. G.

NOTICIAS

RELIGIOSAS

MARTES 21 DICIEMBRE

Santos Tomás, apóstol, Glicerio, presbítero y mártires; Juan Feto y Teresa tocón, mártires; Anastasio y Severino, obispos.

Mañana.—Santos Flaviano; Demetrio.—Sta. Elena.

Cuarenta Horas: en la Iglesia de las Beatas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

ECELESTICAS

Dicen de Roma que monseñor Petrelli, enviado extraordinario a las fiestas de la coronación del Emperador del Japon; ha sido portador de una carta autógrafa de dicho Emperador para el Pontífice.

GENERALES

Por elementos agrícolas de Lleras se ha solicitado del Consejo provincial de Fomento, que adquiera un tren completo para combatir las plagas del campo por medio del ácido cianhídrico.

En las elecciones parciales de diputados a Cortes recientemente convocadas ha sido elegido Diputado por Pamplona el joven abogado socialista don Gabino Martínez, hijo del Jefe Regional Legitimista de Navarra.

Se hallan vacantes los cargos de jueces de Bañolas, Bodegas, Bascara, y La Escala; de juez suplente de Masarocha, y de fiscal suplente de Masarocha.

El Patronato de la Inmaculada y San Antonio de Olot ha organizado para el día de Navidad un concurso de surcidos y remiandos, concediéndose a las alumnas que

SASTRERIA

DE Juan Amich San Francisco, 9 — Progreso, 2 GERONA

TRAJES TALARES Y HABITOS DE ORO PARA SEÑORES SACERDOTES

COMPLETO SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS PARA EL OLTRO

Novedades para seglares TRAJES A LA MEDIDA ROPAS CONFECCIONADAS

BANCA PUIG

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones

Mirall, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de la Compra y Venta de toda clase de Valores Españoles y Extranjeros, Cambio de Monedas y Operaciones de Bolsa, paga los cupones

Roda Reus 2 y medio por 100.—Interior, Alicante serie D, Azucarera, 4 por 100 y Ferrocarril Secundario 4 por 100.—Municipio de Gerona y Barcelona (trimestral), Filipinas, Alicante serie B y Mancomunidad Catalana 4 y medio por 100, Amortizable, Vichy Catalán y DEUDA RUSA 5 por 100, Puerto de Melilla y CEDULAS URUGUAY 6 por 100.—También negocia los cupones

Cédulas Argentinas

VENCIMIENTO ENERO DE 1916

y todos los nacionales del presente cobro.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

JOSÉ M. RIERA Y PRU
 Médico especialista en enfermedades de la
GARGANTA, NARIZ Y OIDO.
 Calle Nueva del Teatro, n.º 2, 1.º 2.º
 (esquina P. Constitución.)
Consulta de 9 a 12

Nuestro particular amigo el Comisario R-gio de Fomento don Fernando Casadevall, ha puesto el cargo a disposición del Gobierno. para sustituirle se habla de don Antonio Garrigolas y de don Pompeyo de Quintana.

En el templo del Sagrado Corazón de Jesús, se efectuó ayer el matrimonio de nuestro muy querido amigo el profesor de Ciencias de esta Normal de Maestros don Juan Gomis Llambias con la señorita doña Rosa Gibert.

Deseamos a los nuevos esposos toda suerte de venturas en su nuevo estado.

Durante la última semana, la Sucursal en esta ciudad, de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha verificado las siguientes operaciones:

Cobros, 11,393 71 pesetas.
Pagos, 30,677 13 id.
Libretas nuevas, 8.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don José M.º Pérez Xifra.

En el tren expreso del domingo llegó a esta ciudad el M. Ilre. señor Rector de la Universidad doctor Carulla. En la estación le aguardaban el Gobernador Civil señor Mathen, Alcalde señor Coll, Secretario de Cámara del Obispado señor Riol, Teniente de Alcalde señor Bassols, Inspectores de 1.º enseñanza señores Ibarra y Montserrat, Director de la Normal de Maestros y Profesor señores Costal y Font y Fargas, Profesoras de la de Maestras señoritas Urís y Vallet, y Maestros Nacionales señores Gamis, Salamero y Ministral.

Desde la Estación se trasladó el Rector y acompañantes, al Grupo Escolar donde examinaron detenidamente los planos del edificio que para Escuela Normal de maestras se proyecta construir en un solar junto al Grupo.

El doctor Carulla comió en el Palacio Episcopal con los señores Gobernador civil y Alcalde, regresando a Barcelona en el expreso de la tarde.

Sastrería Alfredo Ferrer

Se construyen con perfección y economía toda clase de trajes para CABALLERO y Sres. SACERDOTES.

P. Constitución, 4, 1.º y Plaza Bell Uoch, 2, 1.º = GERONA

Ayer fué trasladada al Hospital en la camilla municipal una mujer enferma que estaba de sirvienta en uno de los pisos de la Sucursal del Banco de España.

Los guardias municipales encerraron en la prevención a José Font Moliné, de 67 años de edad, natural de Bar (Lérida), cuyo individuo se dedicaba a la mendicidad.

Ayer visitó al señor Gobernador Civil una numerosa comisión de liberales de Gerona, Figueras,

Olot, San Feliu de Guixols y Palafrugell.

Para primeros de año se anuncia la revista literario-musical Scherzardo...

Hoy se celebra en esta ciudad la tradicional feria de Sto. Tomás, abundante en transacciones de pollería.

Para dar la amplitud que se merece a la reseña de los importantes actos del Centro Moral nos vemos precisados a retirar notas de interés que aparecerán en la edición de mañana.

CAFÉ en punto céntrico de esta ciudad, se vende. Darán razón en esta Administración.

ESPUMA DE MAR
 con luxolins, limpia la cabeza y la despeja de caspa; abrillanta y suaviza los cabellos.
Espuma de mar
 es el delicioso baño sin agua, de moda en el mundo.
PIDASE en PELUQUERIAS

EL IDEAL DE ESPAÑA
LOS TRES DOGMAS NACIONALES
 por el Excmo. Sr. don Juan Vázquez de Mella.
 Discurso pronunciado en el Teatro de la Zarzuela, de Madrid, el día 31 de mayo de 1915
 De venta en nuestra Redacción al precio de 0'50 pesetas

OBRA NUEVA
 Recomendada encarecidamente en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto, Seminario y Escuelas Normales.
Estudios apologeticos y polémicos
Enciclopedia católica popular
 por el Dr. D. J. G. S.
 Volumen I.
 de 275 págs. en 8º
 Véndese a 1'50 ptas. en las librerías de Daimáu, Carmen, Gell y Franquet.

terio del Trabajo, llevando a éste a los institutos nacionales de Prevención y de Reformas Sociales, la Junta Consultiva de Seguros, los Consejos de Emigración. Protección y Represión de la Mendicidad a los Patronatos de Anormales, a la Delegación General de Obras Públicas y otros Centros, sin que ello implique para el Erario Nacional el menor aumento de gastos.

Esperando que Maura se decida La Juventud maurista celebró anoche junta general para nueva elección de Junta, acordándose que continúan desempeñando sus cargos los que ahora la forman hasta que el señor Maura tome posesión de la presidencia del Circulo y disponga lo que considere más oportuno.

Jabalies
Huesca.—Manadas de jabalies que han bajado de los montes a causa de los grandes frios están destrozando los cultivos de esta región.

La semana última se dieron algunas batidas, cobrándose un centenar de piezas.

Nuestra escuadra
Ferrol.—Se han dado órdenes para que los buques de guerra surtos en este puerto se aprovisionen de carbón.

Gobernador menor de edad
El gobernador de Alicante, don Francisco de Federico y Riestra, resulta ser menor de edad para ejercer el cargo, y el Interventor general se niega a acreditarle su edad.

SELLO INSTANTÁNEO
YER
 CURA EN CINCO MINUTOS.
EL DOLOR DE CABEZA
 MIGRAJAS, NEURALGIA, COLICA, DOLOR DE OJOS, etc.
Sólo cuesta UN real.

LA GUERRA EUROPEA
 Parte oficial turco
 Constantinopla.—Cuartel general turco.
 En el frente de Irak, las luchas locales se desarrollaron favorablemente para los turcos.
 En el frente del Cáucaso no hay nada que señalar.
 En el frente de los Dardanelos, el enemigo atacó con la artillería y bombas de mano, el centro y el ala izquierda turca.
 La artillería contestó bombardeando con éxito las posiciones con bombas y torpedos.
 Nota oficial alemana
 Nordeich.—Constantinopla.—Un telegrama de Bagdad comunica que dos monitores ingleses intentaron romper las líneas turcas delante de Kut el Amara. Uno de ellos fué obligado a retirarse y el otro fué hundido.
 Las pérdidas sufridas por los ingleses en el último ataque turco suman más de 1.000 hombres.
 Nota oficial italiana
 Roma.—La nieve, la lluvia y la niebla imposibilitan las operaciones.
 En el monte San Miguel nos apoderamos de un atrincheramiento enemigo, haciendo 115 prisioneros.
NACIONAL
 El ministerio del trabajo
 Un periódico de la mañana recoge la versión de que es muy posible que se cree en breve el ministerio

Busquets y Llapart
 BANQUEROS
 Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
 [TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.]
 Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de
Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones
 Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.
PAGAMOS los cupones:
 Interior, Exterior y Amortizable 4 por ciento y Cédulas Argentinas y Uruguay 6 por 100
 Vencimiento 1. de Enero próximo

les parezcan diferentes premios, consistentes en medallas de oro, plata y metal oxidado de la Asociación, e imposición de cantidades en las cajas dotal y de enfermas. Se efectúa este concurso para llevar, por el camino del ahorro y de la economía a las trabajadoras, según aconsejó el obispo doctor Mas, al visitar aquella ciudad de su diócesis.

Se ha publicado la convocatoria del concurso para la plaza de ingeniero mayor de la Sección técnica de Teléfonos de la Mancomunidad, datada con el sueldo anual de 6.000 pesetas.

De RIUDELLOTS DE LA SELVA.—Eix poble ha complert dignament amb sa tasca religiosa, donant proves de ver efecte i devoció a les ànimes del purgatori, celebrant son novenari i dirigint sos prechs fervorosos al Cel, a fi d'alleugerir el Senyor la propra sortida d'aquell lloch d'expiació dels sers que tan estimárem.

Quin poble tant ditxós seria'l nostre, ens digué despedint-se ja de nosaltres, mossén Oliver, si culdesam de que en nostres llars pel rale, no se blasfemi del sant nom de Deu, si santifiquessim degudament els dies que son posats per el Senyor pera'l nostre repós, dedicantlos enterament a Ell, fugin cantos enterament a Ell, fogint dels llochs de perdicció, donant exemple a nostres fills, estimantlos tots com Deu mana, cumplint exactaments les obligacions de verdaer cristiá i buscant solament la felicitat en llur familia, encomenatnos a Deu al mati i al vespre, resant sempre la devoció del sant rosari, com antigament se feia.

brutantse de lo mes sant i sagrat, ¿de qui ho han apré? dels pares.

Estich convenut de que en la nostra terra catalana, si no se modifiquen les costums, lo brás del Omnipotent descurrará sobre d'ella, sa justícia, apallissant de debó, en castich de la mala parla i de la profanació de les festes, com no es altre que un castich de Deu lo que passa en eixa guerra europea, assolant nacions enteres, causant milions de víctimes i portant lo desconsol a totes les llars.

Jo vos parlo aixís, porque vos estimo i per lo mateix desitjo portarvos al Cel i aquest será lo meu consel devant de Deu si puch lograrho.

Satisfet pot estarne nostre volgut i estimadíssim senyor Rector, que amb tot i son temps plujós, que feia intransitable nostre via, hem atés com sempre respectuosament a sa invitació, assistint a tots els actes.

Que Deu beneixi lo nostre poble i que les resolucions fetes en aquest sant novenari, sian pera major gloria de Deu i profit nostre.

: LA CANASTILLA DE ORO :
TIENDA DE ROPA BLANCA
 Acaba de recibir un inmenso surtido de abriguitos y sombreros de invierno, última novedad, para niños.
 Rambla de la Libertad, 8
 GERONA

Don Cándido Pibernat, vecino de Jafre, perdió ayer, en las cercanías de San Jordi Desvallés, una cartera que contenía seiscientas pesetas, siendo encontrada por Joaquín Cucut, de Colomé, quien la devolvió con todo su contenido a su dueño.

Digno de encomio es tal acción.

En la comarca de Ripoll ha caído una fuerte nevada por cuyo motivo ha quedado suspendido el tránsito del coche público de viajeros y correo entre Ripoll y Puigcerdá.

LOCALES

El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, copiada de la del Instituto General y Técnico:

8 mañana	4 tarde
Barómetro	754'41 755'01
Termómetro seco	7'6 8'2
Humedad	92'16 92'25
Viento: Dirección	SW. NE.
Intensidad	0 1
Durante las 24 horas	
Temperatura máxima	12'0
mínima	5'3
Lluvia	10'2
Agua evaporada	4'2
Granizo a 21 h 45'	

Ayer transcurrió el día con un sol espléndido por la mañana y parte de la tarde, saliendo después algunos nubarrones desapareciendo luego.

